



Columnas ESTATALES

09 de febrero 2025

Mexiquense vota,
es justo



LA MAQUINITA

Nuevas detenciones

:::: Para nadie fue un secreto lo escurridizo y hábil que fue el alcalde de Santo Tomás de los Plátanos, **Pedro Luis "N"** alias *Wicho*, quien justo después de tomar protesta logró evadir un fuerte dispositivo de seguridad que ya lo buscaba como parte de las órdenes de aprehensión por el *Operativo Enjambre*. Desde hace más de 50 días lo buscaban para iniciar el proceso en su contra por posibles actos delictivos relacionados con grupos criminales y por fin lograron



JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

Delfina Gómez.

dar con su paradero. Ahora, falta que cada una de las carpetas hayan sido correctamente integradas para que ni él, ni su esposa o los operadores que les ayudaron a huir queden libres. La Gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**, reconoció la labor de las corporaciones de seguridad involucradas en las detenciones y que dieron cuenta de la estrategia que se implementa en la entidad.

La Fiscalía estatal cuestionada

:::: Mientras tanto, al Fiscal General **José Luis Cervantes** no le pinta tan bien los resultados de las clausuras derivadas del *Operativo Atrarraya* y es que los propietarios de barberías publicaron videos en donde se ve cómo tiran un objeto dentro de los establecimientos los propios policías ministeriales que participaron en el despliegue. Si bien la institución desarrolla investigaciones para verificar el actuar de sus agentes, dichas acciones dejan en entredicho todo un



ESPECIAL

José Luis Cervantes.

despliegue y la operación de comercios que cumplen con la normatividad municipal aunque no los hace legales, porque lo que se indaga es si tienen o no vínculos con la delincuencia organizada. Ya se verá en los próximos días cómo se resuelven estos asuntos, por ahora los afectados de municipios del oriente y Valle de Toluca, amagan con movilizaciones y bloqueos.

Estrechan lazos

:::: La Gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez Álvarez** se reunió con el embajador de Cuba en México, **Marcos Rodríguez Costa**, en Palacio de Gobierno en la ciudad de Toluca, en un fructífero encuentro en el que acordaron fortalecer lazos de cooperación en los ámbitos de educación y salud. "Sostuve una reunión con el Excelentísimo Embajador de Cuba en México, **Marcos Rodríguez Costa**, a quien le compartí la experiencia del



ESPECIAL

Marcos Rodríguez.

Gobierno de la Transformación y nuestro trabajo por el bienestar y la justicia social, a favor de quienes habían sido olvidados. Dijo que en la entidad se impulsa el principio "por el bien de todos, primero los pobres". Fue una plática productiva donde acordamos fortalecer nuestra cooperación para crecer en los ámbitos de educación y salud".

EL INSURGENTE

Anuncian incrementos salariales

:::: El Ayuntamiento de San José del Rincón, encabezado por **Jaime Mercado** anunció un au-



Jaime Mercado.

mento significativo en los sueldos del personal de limpia municipal, en reconocimiento a su labor en el mantenimiento de espacios públicos. A través de un comunicado oficial, destacó que esta medida busca dignificar y mejorar las condiciones laborales de barrenderos, recolectores de basura y personal de limpieza de oficinas.

El edil aseguró que trabajan para que quienes día a día mantienen limpio nuestro municipio tengan mejores condiciones laborales. Los trabajadores han recibido con agrado el anuncio, pues reconocen la importancia del trabajo de limpia; sin embargo, algunos ciudadanos también han expresado en redes sociales su deseo de que este tipo de reconocimiento económico se extienda a otros sectores del municipio.

Van por regular el uso de motos en Toluca

:::: En Toluca recientemente fueron halladas motocicletas abandonadas en plazas públicas, he-



Ricardo Moreno.

chos que causaron dudas entre los ciudadanos, pues se parecen a las unidades que son empleadas por los motorrateros, por lo que comenzó la especulación sobre esos hechos y al parecer se trató de una intervención que realizó el ayuntamiento con la finalidad de anunciar un nuevo programa de prevención de accidentes y regularización de dichas unidades que se han

convertido en las más utilizadas, sobre todo en zonas de escasos recursos, como la región norte. El alcalde **Ricardo Moreno Bastida** (Morena), pensó que ésta era una estrategia que pocos notarían, pero el desarrollo no fue tan terso como lo pensaron y todavía hay preguntas de por qué encontraron unidades en el piso, en plazas con un importante registro de visitantes.

Barberos exigen respuestas

:::: En el municipio de Naucalpan, encabezado por **Isaac Montoya Márquez** (Morena) y en San



Isaac Montoya.

Mateo Atenco (PRI); por **Ana Muñiz Neyra**, los propietarios de barberías y negocios con venta de alcohol piden auxilio a las autoridades locales, pues fueron parte de la clausura masiva de establecimientos vinculados con la venta de estupefacientes y el crimen organizado, la realidad es que a la autoridad local le compete asegurarse del orden en el comercio, pero es

tarea de la Fiscalía General de Justicia estatal y de la federal, atender delitos como el narcomenudeo, por ahora la moneda está en el aire y pese a los amagos por parte de los inconformes sobre elevar la protesta a bloqueos y con autoridades del gobierno federal, habrá que ver cómo se desarrollan las investigaciones.



Gilda Montaña

La democracia

Tengo en mis manos un artículo de Gerald Caiden. Se titula “La Democracia y la Corrupción”. Me viene a la mente una serie de episodios de vida, en donde pasé por muchas cosas dolorosas y difíciles dentro de la administración pública.

Estaba yo equivocada o había alrededor de mi situaciones que eran ajenas, incluso inviolables? No entendía nada. Sufría y me dolía. Ahora lo entiendo.

Largos años después encuentro que parte de esta está sumergida en largos episodios de corrupción y de falta de valores. Valores intrínsecos al ser humano cuando nace, como la justicia, el amor y la belleza.

No considero que en la vida moderna la democracia y la ética sean inseparables. Ambos son valores reconocidos por el hombre desde hace miles de años. Retomarlos en este tiempo me parece justo y necesario.

El que un ser humano crea en otro que lo gobierna es importante, no solo para el hecho de gobernar, sino de vivir y de vivir bien. Cosa que en este momento no es fácil en ningún país de orbe.

El ser por naturaleza es corrupto. El autor dice que aunque las democracias cometen algunas veces actos de corrupción, también los regímenes autocráticos por su misma naturaleza, son corruptos.

Este artículo recalca la internacionalización de la corrupción y la incapacidad de las democracias del mundo para protegerse contra las influencias foráneas, tales como la erosión del servicio público, la subordinación del interés público y la infiltración del delito organizado en prácticamente todos los aspectos de la vida pública.

Al igual que países corruptos del tercer mundo compiten por recibir asistencia, inversiones y empleo, también existen organismos internacionales y nacionales corruptos que buscan nuevos mercados, nuevos recursos y nuevos canales de influencia, sin importarles mucho con

Los corruptos cada día se vuelven más hábiles para ocultar sus actos ilícitos y perversos. Para cubrir todo rastro. Por más hábil que se quiere volver la administración pública

quién tienen que tratar.

Pienso como nueva o vieja en la modalidad del crimen organizado. Los inescrupulosos siempre ven a la delantera y son creativos al obviar los obstáculos que entorpecen sus designios. La corrupción toca a todos. Corroe el sentir democrático. Si no se le combate, se extiende con toda su fuerza, amenazando a la democracia misma.

Llega un momento en que los estados democráticos se tornan tan vulnerables que no se requiere de mucho esfuerzo para echarlos de lado. Titeres contra titánicos invasores.

Los corruptos cada día se vuelven más hábiles para ocultar sus actos ilícitos y perversos. Para cubrir todo rastro. Por más hábil que se quiere volver la administración pública poniendo todo tipo de candados en donde existe el dinero o cualquier otra forma de obtener prebendas.

Economía paralela como el narcotráfico, el tráfico de influencias, el tráfico de órganos o de niños o la prostitución en todas sus vertientes. Vemos cómo se extiende desde una esfera de la vida pública hacia otras, al ritmo de un incendio voraz: y pocos son los valientes que logran frenarla. Denunciarlo es cuestión de vida o muerte.